
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN. Bahnhofstr.12. 65307 Bad Schwalbach 

Herrn Kreistagsvorsitzenden 
Klaus-Peter Willsch 
Heimbacher Str. 7 

65307 Bad Schwalbach 

Kreistagsfraktion 
Bahnhofstr. 12 
65307 Bad Schwalbach 
Q) 06124.12638 
~ 06124.720062 
gruene-rtk-fr@online.de 

Bad Schwalbach, den 07.05.2019 

limaschutz in den eigenen Liegenschaften 

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Willsch, 

bitte nehmen Sie den folgenden Berichtsantrag auf die Tagesordnung der Kreistagssitzung 
am 18.06.2019: 

Die Beschlussfassung des Konzepts zum Klimaschutz in den eigenen Liegenschaften fand 
im Kreistag am 08.04.2014 statt. Der Kreistag hat im Rahmen der Haushaltsberatungen am 
07.02.2017 das Konzept zur Kenntnis genommenen. Die Einstellung einer Person, die 
dieses Konzept umsetzen sollte, wurde mit der Begründung abgelehnt, die Umsetzung solle 
durch die Verwaltung und vorhandenes Personal erfolgen. 
Deshalb hat die Antrag stellende Fraktion die folgenden Fragen zum Umsetzungsstand: 

1) Wie ist der Sachstand der Umsetzung insgesamt? 
2) Gibt es eine Zeitschiene zur Umsetzung dieses Konzepts? 
3) Wer ist mit der Umsetzung des Konzeptes befasst? 
4) An welchen Schulen wurden aufgrund des Konzeptes energetische Maßnahmen 

durchgeführt? 
5) Wie viel Personal steht in der Kreisverwaltung für die Umsetzung des Konzepts zur 

Verfügung? 
6) Wurden Aufträge vergeben zur Umsetzung einzelner Maßnahmen an den Schulen? 

Begründung 
Der Rheingau-Taunus-Kreis hat die Erstellung des Klimaschutzteilkonzepts „Klimaschutz in 
den eigenen Liegenschaften" beschlossen. Die Transferstelle Bingen hat dieses Konzept 
erstellt, es liegt dem Kreistag vor. Für jede Schule des Kreises wurden Maßnahmen zur 
Energieeinsparung entwickelt und priorisiert. 
In dem Kreistagsbeschluss vom 07.02.2017 heißt es: ,,.. . Die verwaltungsinterne 
Arbeitsgruppe Klimaschutz soff den Kreisgremien erste Vorschläge für energetische 
Sanierungen spätestens zu den Haushaltsberatungen 2018 vorlegen." ... ,,Die notwendigen 
Aufgaben soffen von entsprechenden Fachabteilungen und dem EDZ übernommen 
werden .... " 

Mit freundlichen Grüßen 
: .. / 

Günter Linke 
Fraktionsvorsitzender 


